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A Prefeitura de Jaguariúna 
inaugura neste sábado, 21, às 
9h, o Centro de Educação In-
fantil (CEI) Professora Narci-
za Bertinati Barbosa, no Par-
que dos Ipês, em cerimônia 
que conta com a presença do 
governador de São Paulo, Tar-
císio de Freitas, e do prefeito 
Gustavo Reis. A nova creche 
municipal abrirá 110 novas 
vagas para crianças de 0 a 3 
anos, um importante reforço 
para a rede pública de educa-
ção infantil.                 
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IVAIR OLIVEIRA

A obra foi 
realizada em 
parceria com 
o Governo do 
Estado de São 
Paulo

Gusttavo Lima e Zezé Di Camargo e 
Luciano cantam na mesma noite na 35ª 
edição do Jaguariúna Rodeo Festival

Circuito Mais Brasil Eventos e Prefeitura de 
Pedreira realizam limpeza do Rio Jaguari

Jaguariúna inaugura creche no Parque 
dos Ipês com a presença do Governador 
Tarcísio de Freitas neste sábado, 18

Eleições municipais chegando: 
afinal, quais requisitos e 
atribuições do prefeito?
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A obra foi realizada em parceria com o Governo do Estado de São Paulo com investimentos de R$2 milhões

O Jaguariúna Rodeo Festival (JRF), que 
comemora 35 anos de sucesso em 2024, re-
cebe Zezé Di Camargo e Luciano e o cantor 
Gusttavo Lima como atrações da segunda 
noite da edição deste ano, neste sábado, 21, 

junto com a cantora Lauana Prado. Para sua 
edição especial, o JRF vai unir grandes no-
mes do sertanejo, em uma mistura de estilos 
e mesclando diferentes gerações ao longo 
das quatro noites do evento.         Página 7

O Circuito Mais Brasil Eventos em par-
ceria com a Prefeitura de Pedreira, por 
meio de suas secretarias municipais de 
Agricultura, Abastecimento, Meio Am-
biente e Serviços Urbanos, Defesa Civil, 

Grupo “Amigos do Jaguari”, ecologistas e 
voluntários de instituições, realizaram no 
sábado, 14, mais uma edição do Projeto “Ar-
rastão da Limpeza do Rio Jaguari”.        
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O público esperado é de 30 mil pessoas

DIVULGAÇÃO

A ação ecológica teve como objetivo despertar na população um senso mais crítico e harmônico com o Rio Jaguari

DIVULGAÇÃO
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O Rodeio de Jaguariúna, 
uma das maiores e mais tra-
dicionais festas do gênero 
no Brasil, transcende a mera 
competição de montarias. 
Este evento, que atrai milha-
res de visitantes anualmente, 
é uma vitrine cultural e eco-
nômica que fortalece a iden-
tidade da cidade e da região.

O rodeio é um reflexo da 
cultura sertaneja. Em Jagua-
riúna, a festa celebra não ape-
nas a bravura dos peões, mas 
também a música, a dança e 

as tradições que compõem 
o cotidiano rural. Ao reunir 
pessoas de diversas partes 
do país, o evento promove 
a troca de experiências e o 
fortalecimento dos laços co-
munitários. O rodeio é um 
momento em que as raízes 
sertanejas são exaltadas, e a 
cultura local é compartilhada 
e valorizada.

Além de seu valor cultu-
ral, o Rodeio de Jaguariúna 
é um motor econômico para 
o município. Com a presen-

ça de turistas e visitantes, o 
evento gera uma significativa 
movimentação no comércio 
local, beneficiando hotéis, 
restaurantes, lojas e servi-
ços. O aumento no fluxo de 
pessoas estimula a criação 
de empregos temporários 
e impulsiona pequenos ne-
gócios, contribuindo para a 
sustentabilidade financeira 
da cidade. O investimento 
em infraestrutura e serviços 
também é um legado positivo 
que perdura após a festa.

A notoriedade do rodeio 
coloca Jaguariúna no mapa 
turístico nacional, atrain-
do visitantes que buscam 
não apenas o espetáculo das 
montarias, mas também a 
rica gastronomia e as be-
lezas naturais da região. O 
turismo gerado pelo rodeio 
estimula a divulgação de ou-
tros atrativos locais, como 
festivais, parques e eventos 
culturais, diversificando as 
opções para os visitantes e 
fortalecendo a economia.

Cultura e economia

Tomaz de Aquino Pires*

Em se tratando do legado positivo 
que fica para a Casa da Memória Padre 
Gomes e para o patrimônio histórico 
municipal cumpre registrar ações que 
marcaram sua história.  A primeira de-
las foi a criação do Conselho de Defesa 
do Patrimônio Histórico. Em maio de 
2009 foi promulgada a Lei de sua cria-
ção com a sigla   “CONPHAAJ”. Ele con-
tém o histórico, artístico, arquitetônico, 
arqueológico, documental, ambiental e 
paisagístico. Estabeleceu-se novamen-
te a função do diretor de Patrimônio 
Histórico e o respectivo departamento 
dentro da Secretaria de Cultura e Turis-
mo. Esta se fez gestora do CONPHAAJ. 
A Prefeitura providenciou a vinda do 
Dr. Emanuel von Lawenstein Massarani 
para orientações e palestra na Pousa-
da Vila Bueno sobre o tema: “Respeito 

ao Patrimônio Histórico – Responsa-
bilidade de todos”, em 2010. Neste ano 
a gestão municipal fez realizar o 1º 
CONPADRE. Alto nível de conferências 
internacionais sobre patrimônio e de-
senvolvimento regional na UNICAMP - 
Pousada Vila Bueno e Teatro Municipal, 
onde o arquiteto Dr. Joaquim Sabaté Bel 
da Universidade Politécnica de Barcelo-
na ensinou-nos que a preservação ideal 
é aquela do progresso sustentável, aque-
le que não apaga a história de um povo 
e oferece condições de trabalho e salá-
rio para a comunidade. Revitalizando a 
história, realizou-se importante projeto 
homenageando as famílias pioneiras da 
cidade em 2011/2012. Contou-se a histó-
ria dos prefeitos com a inauguração do 
salão em homenagem aos prefeitos no 
Paço Municipal por meio de pinturas a 

óleo em 2012. Continuando a valorizar 
a paisagem cultural foi assentado o bus-
to de Padre Gomes diante da Casa da 
Memória, em julho de 2011. A adminis-
tração restaurou a Estação da Mogiana 
de Guedes, em março de 2012. Dispon-
do dos estatutos do para complemen-
tá-lo faltava ser aprovada pela Câmara 
Municipal a Lei de Tombamento para o 
CONPHAAJ.   Com o apoio do executi-
vo aprovou-se a mesma em novembro de 
2012.  Faltava a criação e aprovação do 
Regimento Interno do Conselho, com o 
apoio do executivo foi elaborado tal do-
cumento, também apoiado pelos verea-
dores em 2014. Intenso trabalho do co-
legiado fez preservar os dez primeiros 
imóveis históricos de Jaguariúna pre-
sentes na criação e nos primeiros anos 
da Vila Bueno que se tornara Distrito de 

Paz de Jaguary.  A primeira etapa de per-
petuação do patrimônio é o seu Inven-
tário. Este já garante a sua preservação. 
Assim aconteceu quando em 27 de de-
zembro de 2016 foram preservados dez 
imóveis. Os conselheiros perseveraram, 
em sua luta, preservando mais doze 
imóveis até o presente momento. Assim 
o executivo atual assinou seis decretos 
de inventário de 2019 a 2023. Concluiu-
-se o restauro do complexo arquitetô-
nico da Fazenda da Barra. Em 2023 foi 
concedida a isenção do IPTU aos patri-
mônios inventariados. E o Conselho do 
Patrimônio segue em sua árdua marcha 
com o necessário apoio dos prefeitos 
para salvar as memórias, a história, a 
identidade deste povo e cidade.  

TOMAZ DE AQUINO PIRES

Prefeitura – Conselho do Patrimônio – História de Jaguariúna

Nos dias de hoje, a representatividade 
feminina na política brasileira é de pou-
co mais de 15%. Se fizermos um recorte 
das candidaturas negras, o percentual é 
ainda menor: 3%. Considerando que exis-
tem 5.568 municípios no Brasil, e levando 
em conta o número de mulheres eleitas 
no último pleito, significa que 900 cida-
des não têm nenhuma vereadora; 1,8 mil 
contam com apenas uma representante 
feminina no Poder Legislativo; e em ou-
tros 2.868 municípios há mais de uma 
mulher exercendo a vereança. E mais: 
apenas uma em cada dez Câmaras Muni-
cipais em todo o País têm assento femini-
no em 30%. 

Neste contexto, infelizmente, o Brasil 
é uma das nações campeãs em baixa re-
presentatividade feminina nas estrutu-
ras de poder. 

A primeira medida afirmativa imple-
mentada pela Justiça Eleitoral no sentido 
de alterar este cenário foi a criação de 
cotas, por meio da lei 9.100/1995, que as-

segurou 20% das vagas de cada partido, 
ou de uma coligação para candidaturas 
femininas. Depois, com a aprovação da 
legislação 9.504/1997, este percentual foi 
elevado para o mínimo de 30%. 

Ainda assim, a assimetria de gênero é 
gritante no processo eleitoral. Este qua-
dro é agravado pela falta de percentual 
mínimo na distribuição de vagas - com 
proporção obrigatória para mulheres 
eleitas - e, também, pela ausência de divi-
são mais justa das verbas partidárias de 
forma igualitária. 

Embora tenhamos no Brasil legislação 
eleitoral vigente, cabe destacar a neces-
sária fiscalização, com a aplicação das 
sanções já regulamentadas, no intuito de 
combater o descumprimento das normas 
e levar proteção às candidaturas femi-
ninas. Isso porque, partidos políticos, a 
todo tempo, tendem a burlar a distribui-
ção de recursos eleitorais, o que, muitas 
vezes, acentua a desigualdade na corrida 
ao pleito eleitoral para candidaturas fe-

mininas. 
Infelizmente, o sistema eleitoral bra-

sileiro tem várias “brechas” para con-
tornar a lei de cotas. Vejamos: o proces-
so de tomada de decisões é organizado 
pelos partidos - entidades que deveriam 
promover o trabalho político de forma 
transparente e igualitária. Mas as siglas 
são, majoritariamente, controladas por 
homens e pelos mesmos “caciques” há vá-
rias décadas - e que não abrem mão do 
poder. 

Na realidade, estamos falando, histo-
ricamente, de uma relação de dominân-
cia estabelecida há séculos, que, muito 
embora em processo de transformação, 
caminha a passos lentos, demandando, 
não de hoje, profunda mudança nos pa-
drões culturais vigentes. 

Nesta esteira de raciocínio, precisa-
mos de uma mudança na legislação bra-
sileira que exija a reserva de cadeiras nas 
Casas Legislativas às mulheres, e quem 
sabe, um dia, nem precisaremos mais da 

lei de cotas. 
A igualdade da mulher na Política, 

além de garantir meios para se combater 
a desigualdade de gênero e de violência 
que grassam em nosso País, tem o grande 
desafio à frente de enfrentar, de fortale-
cer e de ampliar a participação feminina 
nos mais diversos espaços de poder e de 
decisão - tarefa nada fácil, uma vez que 
os homens não abrirão, cordialmente, 
esses espaços para que nós possamos en-
trar e ocupar. 

Afinal, para se construir uma verda-
deira democracia, é fundamental ter a 
salvaguarda de que todas as vozes sejam 
ouvidas. 

*Alessandra Caligiuri Calabresi Pinto é advo-

gada especialista em Direito da Mulher; em Direi-

to da Família; em Direito Eleitoral; e em Defesa do 

Consumidor; é diretora da Ordem dos Advogados 

do Brasil (OAB) – Pinheiros; e consultora jurídica 

da Federação Empresarial de Hotéis, Restauran-

tes e Bares do Estado de São Paulo (Fhoresp). 

Por mais espaço para as mulheres na política e nas estruturas de poder Dra. Alessandra Caligiuri 
Calabresi Pinto 
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Jaguariúna inaugura creche no Parque 
dos Ipês com a presença do Governador 
Tarcísio de Freitas neste sábado, 18
A obra foi realizada em parceria com o Governo do Estado de São Paulo

Paula Partyka – jornalismo@gazetaregional.com.br – MTB 0092000/SP

IVAIR OLIVEIRA

um ambiente moderno e 
adequado para o desenvol-
vimento integral das nossas 
crianças. A parceria com o 
Governo do Estado de São 
Paulo, que permitiu um in-
vestimento de R$2 milhões 
nesta obra, foi essencial 
para a concretização deste 
projeto, que conta com uma 
estrutura completa e pre-

parada para acolher nossas 
famílias”, afirma o prefeito 
Gustavo Reis.

“Mais uma nova creche 
seguindo todos os modelos 
e padrões de excelência, as-
sim como as exigências das 
normas técnicas para o aco-
lhimento e o bem cuidar de 
bebês recém-nascidos até 
completar os 3 anos e 11 me-

ses de idade. É mais um Cen-
tro de Educação Infantil que 
está sendo entregue em uma 
parceria do Governo do Es-
tado, pelo governador Tar-
císio de Freitas, juntamente 
com o prefeito Gustavo Reis. 
Jaguariúna é reconhecida 
como o município que tem 
as melhores creches do Es-
tado de São Paulo. Estes dois 

líderes investem de forma 
precisa na educação, para 
atender todas as crianças, 
desde a sua mais tenra ida-
de”, afirma a secretária de 
Educação de Jaguariúna, Cé-
lia Leão.

Serviço
Inauguração do Centro de 
Educação Infantil (CEI) 

Profª. Narciza Bertinati 
Barbosa
Data: 21/09 (sábado)
Horário: 9h
Local: Rua de Cara, nº 
216, Parque dos Ipês – 
Jaguariúna

Com a presença do 
governador Tarcísio de 
Freitas

A nova creche abre 110 novas vagas para crianças de 0 a 3 anos

Churrascaria - Lanchonete - Padaria

(19) 3937-5162

A Prefeitura de Jaguari-
úna inaugura neste sábado, 
21, às 9h, o Centro de Educa-
ção Infantil (CEI) Professora 
Narciza Bertinati Barbosa, 
no Parque dos Ipês, em ceri-
mônia que conta com a pre-
sença do governador de São 
Paulo, Tarcísio de Freitas, e 
do prefeito Gustavo Reis.

A nova creche munici-
pal está localizada na Rua 
de Cara, nº 216, no Parque 
dos Ipês, e abrirá 110 novas 
vagas para crianças de 0 a 
3 anos, um importante re-
forço para a rede pública de 
educação infantil. A obra foi 
realizada em parceria com o 
Governo do Estado de São 
Paulo com investimentos de 
R$2 milhões.

O prédio possui 651,78 m² 
de área construída num ter-
reno de 1.715,24 m² e conta 
com secretaria, administra-
ção, banheiros, lactário, fral-
dário, salas de atividades, re-
feitório, cozinha, despensa, 
entre outros espaços.

“A inauguração do Centro 
de Educação Infantil (CEI) 
do Parque dos Ipês é um 
marco importante para Ja-
guariúna, reforçando o nos-
so compromisso com a edu-
cação infantil de qualidade. 
Esta nova creche, que abre 
110 novas vagas para crian-
ças de 0 a 3 anos, vai aten-
der uma demanda crescente 
da nossa cidade, oferecendo 
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Gusttavo Lima e Zezé Di Camargo e 
Luciano cantam na mesma noite na 35ª 
edição do Jaguariúna Rodeo Festival

Renovias abre vagas para o setor de Operação

O Jaguariúna Rodeo Fes-
tival (JRF), que comemora 
35 anos de sucesso em 2024, 
recebe Zezé Di Camargo e 
Luciano e o cantor Gustta-
vo Lima como atrações da 
segunda noite da edição 
deste ano, neste sábado, 21, 
junto com a cantora Lauana 
Prado. Para sua edição es-
pecial, o JRF vai unir gran-
des nomes do sertanejo, 
em uma mistura de estilos 
e mesclando diferentes ge-
rações ao longo das quatro 
noites do evento.

“Para esse show, as mú-
sicas ganharam novos ar-
ranjos de sucessos que mar-
caram vidas e histórias. O 
público vai contemplar um 
pedacinho de cada época 
da dupla. Agora, em novos 
tempos”, comenta Zezé Di 
Camargo, que assina o re-

pertório com o produtor 
musical Roger Dias. “Apre-
sentar esse novo show no 
JRF, arena que faz parte 
da nossa história ao longo 
desses 33 anos, torna tudo 
ainda mais simbólico para 
nós. Ver o público cantando 
todos os nossos sucessos vai 
ser muito especial”, com-
pleta Luciano. 

Já o Embaixador, como 
Gusttavo Lima é conhecido 
no mundo da música, che-
ga para fechar a noite, com 
grandes sucessos como: 
“Mala do Porta-Malas”, “Blo-
queado”, “Termina Comigo 
Antes” e “Balada”, um dos 
grandes hits do ano de 2011 
e promete um show que 
deve durar até o amanhecer 
no palco de Jaguariúna. O 
evento também traz as prin-
cipais provas de arena do 

país, além de shows inesque-
cíveis e estrutura impecável, 
distribuída em cinco setores 
e mais de 400.000 m². 

Mais uma vez nos palcos 
do grande evento, o cantor 
ressalta a importância de 
participar do JRF. “Jaguari-
úna é uma festa que já faz 
parte da minha vida. Um 
evento que amo e considero 
um dos maiores e melhores 
do Brasil. Por tudo isso, para 
mim, é motivo de muita ale-
gria poder estar de volta a 
esse palco, no qual sempre 
realizamos apresentações 
inesquecíveis. Tenho cer-
teza de que desta vez não 
será diferente e eu aguardo 
todos vocês para vivermos 
novamente mais um encon-
tro incrível! Vamos matar 
a saudade, bbs”, comenta 
Gusttavo Lima.

A Renovias, concessio-
nária responsável pelas ro-
dovias que fazem a inter-
ligação entre Campinas, o 
Circuito das Águas e o Sul 
de Minas Gerais, está com 
vagas de trabalho abertas 
para atuar na área de Ope-
ração.

Há vagas para Operador 
Pedágio na praça de Jagua-
riúna. Na função, será ne-
cessário realizar a cobrança 
das tarifas de pedágio, iden-
tificando e classificando de 
acordo com as classes dos 
veículos e meio de pagamen-
to, recebendo, efetuando o 
troco e emitindo o recibo, 
contribuindo para a fluidez 
e segurança dos clientes e 
colaboradores.

A vaga exige Ensino Fun-

damental completo e resi-
dência em Campinas, nos 
bairros Jardim Myriam e 
Bosque das Palmeiras.

 
Benefícios

A concessionária ofere-
ce salário compatível com a 
função, bem como diversos 
benefícios, dentre eles assis-
tência médica e odontológi-
ca, participação nos lucros, 
previdência privada, seguro 
de vida, vale alimentação, li-
cença maternidade de 6 me-
ses e paternidade de 20 dias, 
Gympass (academia) e Day 
off (folga) no dia do aniver-
sário.

Os interessados podem 
se candidatar até 25 de se-
tembro, enviando CV para 
vagas@renovias.com.br

DIVULGAÇÃO

O Embaixador se apresentará até o amanhecer, na mesma noite em que a tradicional dupla sertaneja 
Zezé Di Camargo e Luciano volta ao evento com show recheado de grandes sucessos da carreira

O público esperado é de 30 mil pessoas

Interessados em trabalhar no pedágio Jaguariúna devem enviar CV até quarta-feira, 25

DIVULGAÇÃO
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Dr. Caius Godoy, advogado especialista 
em Sucessões Familiares inicia nova 
jornada no direito religioso

Após anos de sucesso na 
área de Sucessões Familia-
res, o renomado advogado 
Dr. Caius Godoy está prestes 
a dar um novo passo em sua 
carreira. Cristão e profunda-
mente comprometido com os 
valores de sua fé, Dr. Caius 
agora integra ao seu portfó-
lio de atuação o direito reli-
gioso, uma paixão antiga que 
finalmente começa a se con-
cretizar profissionalmente. 
Esse novo capítulo em sua 
trajetória reflete seu desejo 
de servir à comunidade re-
ligiosa, auxiliando igrejas 
e seus fiéis na busca por di-
reitos e no cumprimento de 
obrigações.

Com uma sólida forma-
ção acadêmica e vasta ex-
periência na advocacia, Dr. 
Caius construiu uma repu-
tação impecável ao longo 
dos anos como especialista 
em Sucessões Familiares. 
Seu trabalho, marcado pela 
ética, empatia e profundo 
conhecimento jurídico, tem 
ajudado inúmeras famílias 
a resolverem questões com-
plexas envolvendo heranças 
e disputas patrimoniais. 
Agora, ao agregar o direito 
religioso à sua prática, ele 
pretende oferecer o mes-
mo nível de excelência a um 
novo público: as instituições 
religiosas e seus membros.

A decisão de ampliar sua 
atuação para o direito reli-
gioso não veio de forma re-
pentina. Segundo Dr. Caius, 
o interesse por essa área do 
direito sempre esteve pre-
sente em sua vida. “Sempre 

fui apaixonado pela relação 
entre fé e Direito. Como 
cristão, sinto que tenho um 
chamado para servir à comu-
nidade religiosa, ajudando-a 
a entender e defender seus 
direitos”, afirma o advogado.

Esse interesse foi nutrido 
ao longo dos anos por meio 
de estudos, diálogos com 
líderes religiosos e uma vi-
vência ativa em sua própria 
igreja. “Com o tempo, perce-
bi que muitas denominações 
enfrentam desafios jurídicos 
significativos, muitas vezes 
por falta de orientação ade-
quada. Meu objetivo é preen-
cher essa lacuna, oferecendo 
suporte legal especializado 
que respeite e entenda as 
peculiaridades de cada reli-
gião”, explica Dr. Caius.

A entrada de Dr. Caius no 
campo do direito religioso 
não poderia ser mais promis-
sora. Ele está sendo monito-
rado por dois grandes nomes 
do direito religioso no Brasil, 
que têm atuado como mento-
res nessa nova jornada. Esses 
especialistas têm auxiliado 
Dr. Caius a aprofundar seus 
conhecimentos e a entender 
as nuances dessa área tão 
particular do Direito.

“Ter a orientação desses 
profissionais é uma honra. O 
Direito Religioso é uma área 
delicada, que exige um pro-
fundo respeito pelas crenças 
e valores dos outros. Meu 
objetivo é aprender com os 
melhores para que eu possa 
oferecer um serviço jurídico 
que realmente faça a diferen-
ça na vida das pessoas e das 

instituições religiosas”, afir-
ma Dr. Caius.

Dedicado e sempre em 
busca de aperfeiçoamento, 
Dr. Caius já se prepara para 
iniciar seu mestrado no pró-
ximo ano, com foco em Di-
reito Religioso. Esse passo é 
visto por ele como essencial 
para consolidar seus conhe-
cimentos e se tornar uma re-
ferência na área.

“O mestrado será uma 
oportunidade de aprofundar 
minha compreensão teórica 
e prática do Direito Religio-
so e a Teologia, permitindo-
-me servir ainda melhor à 
comunidade. Quero ser um 
recurso confiável para qual-
quer denominação religiosa 
que precise de orientação 
jurídica, seja na defesa de 
seus direitos ou no cumpri-
mento de suas obrigações”, 
diz o advogado.

O trabalho de Dr. Caius 
será focado em atender a to-
das religiões independente-
mente de sua fé, auxiliando 
tanto as instituições quan-
to seus fiéis. Sua atuação 
promete ser um divisor de 
águas, trazendo segurança 
jurídica para o exercício da 
fé e para a proteção dos di-
reitos religiosos.

“Meu compromisso é 
com a justiça e com a liber-
dade religiosa. Acredito que 
todas as religiões devem ter 
seus direitos respeitados, e 
estou aqui para garantir que 
isso aconteça”, conclui Dr. 
Caius Godoy, visivelmente 
empolgado com essa nova 
fase de sua carreira.

DIVULGAÇÃO

Agenda
Neste sábado, 21, o governa-
dor do Estado de São Paulo, 
Tarcísio de Freitas, cumpre 
agenda em Jaguariúna. A pri-
meira parada é para inaugura-
ção de uma creche. Mais deta-
lhes nesta edição.

Cadeirada
Não tem como deixar de falar do 
lamentável episódio que ocorreu 
envolvendo os candidatos à pre-
feitura de São Paulo, Datena, e 
Pablo Marçal. Em debate promovi-
do pela TV Cultura nesta semana, 
Pablo levou uma cadeirada de Da-

tena. Que nos próximos debates 
as cadeiras sejam presas ao chão.

Futuro
Firme na ideia de seguir candi-
dato, José Luiz Datena já tem 
acertados planos para depois 
das eleições. A ideia é que ele 

volte a ancorar o “Brasil Urgen-
te” tão logo o pleito chegue ao 
fim. Atualmente, seu filho, Joel 
Datena, tem substituído o apre-
sentador na atração.

35 anos
Nesta semana teve início a 

edição histórica do Jaguari-
úna Rodeo Festival que co-
memora 35 anos. A festa é 
simbólica para a cidade que 
recentemente completou seus 
70 anos e para o atual prefei-
to, Gustavo Reis, que partici-
pa da festa há 25.

 Bastidores do poder

O interesse pelo direito religioso sempre esteve presente na vida de Caius Godoy 
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Skatistas têm espaço de lazer em Morungaba
Administração municipal 
estimula prática esportiva na 
cidade com a pista municipal 
Welligton Vital

Sub 11 e sub 12 do Guarani FC enfrentam 
o Rio Branco neste domingo, 22

5º União Cup: Guarani FC conquista ótimos resultados 
contra o SC Paulinense e recebe o Águias em Morungaba 

Em jogos válidos pela 
6ª rodada do Campeonato 
Paulista sub 11 e sub 12, no 
domingo passado o Guara-
ni FC recebeu as equipes 
do Itapirense na cidade de 
Valinhos e na oportunida-
de conquistaram excelentes 
resultados nos jogos e nas 
cobranças de penalidades. 
Pela categoria sub 11 o bu-
gre venceu no jogo por 4 a 
1 e venceu nos pênaltis por 5 
a 4. Já na categoria sub 12 o 
alviverde venceu por 2 a 1 no 
jogo e também por 5 a 4 nas 
penalidades.

Com esses resultados as 
duas categorias seguem fir-
me em busca da classificação 
na segunda fase e neste final 
de semana as equipes alvi-
verdes irão enfrentar o Rio 
Branco de Americana nova-
mente em Valinhos. 

Já pelo Campeonato Pau-
lista sub 13 o Guarani esta-
rá recebendo a equipe do 
Mirassol na manhã deste 
domingo, 22, em Valinhos a 
partir das 09h no chamado 
jogo de ida da competição. E 
no dia 29/09 acontece o jogo 
de volta em Mirassol, lem-

brando que nesta categoria 
a partir da segunda fase os 
jogos são mata-mata.
• 09h - Guarani FC x 

Mirassol (sub 13) 
• 14h - Guarani FC x EC 

Rio Branco (sub 11)
• 15h30 - Guarani FC x EC 

Rio Branco (sub 12)
 

Sub 11
• 1- Cosmopolitano – 21 P
• 2- Rio Branco EC – 17 P
• 3- União Barbarense – 

16 P
• 4- Guarani FC – 12 P
• 5- Itapirense – 7 P 

Pela 6ª rodada do União 
Cup no sábado passado as 
equipes bugrinas tiveram 
um bom desempenho em 
casa contra o SC Paulinense 
(Paulínia) no Estádio Leonar-
do Frare com três vitórias, 
uma derrota e um empate. 
Com esses resultados o al-
viverde campineiro lidera 3 
das 5 categorias em disputa, 
ou seja, sub 11, sub 13 e sub 14, 
já a equipe sub 10 ocupa o 2º 
lugar e equipe sub 12 está na 
terceira colocação.

Neste final de semana 
acontece mais uma rodada 
e na oportunidade o Guara-

ni FC recebe as equipes do 
Águias/Campinas no Está-
dio Leonardo Frare (campo 
do Buenópolis FC) em Mo-
rungaba onde se enfrentam 
na manhã deste sábado, 21, 
a partir das 08h pelas cate-
gorias sub 10, sub 11, sub 12 
e sub 14.  
Últimos resultados:
• Sub 10 - Guarani FC 2 x 

0 SC Paulinense
• Sub 11 - Guarani FC 1 x 

2 SC Paulinense
• Sub 12 - Guarani FC 1 x 

1 SC Paulinense
• Sub 13 - Guarani FC 3 x 

0 SC Paulinense

• Sub 14 - Guarani FC 2 x 
0 SC Paulinense 

Confrontos da 7ª 
rodada:
• LR/Vila Aparecida 

x IEC/São Bernardo 
(Bragança Pta)

• CFA/SAC/Sumaré 
x Atlétic Academy 
(Sumaré)

• Atlétic Academy x Inter 
de Limeira (Limeira)

• JJ Sports Academy x 
Independente FC (Rio 
Claro)

• RC Soccer x Águias 
Campinas (Indaiatuba)

Esporte Morungabense Prof. Julio do Vadu

DIVULGAÇÃO

Equipe Sub 11

10

DIVULGAÇÃO

A reforma deste local integrou um projeto maior que foi a revitalização das praças centrais do município em 2023

Em Morungaba, municí-
pio de cerca de 12 mil habi-
tantes do interior do Esta-
do de São Paulo, conta com 
uma Pista Municipal de 
Skate, Roller e Bike Wellin-
gton Vital, na praça dos 
Imigrantes. No ano passa-
do o local passou por obras 
de reforma, com o apoio 
do governo estadual, por 
meio do Departamento de 
Apoio ao Desenvolvimento 
de Estâncias e Municípios 
de Interesse Turístico (Da-
detur).

Para garantir mais se-
gurança aos frequentado-
res do espaço recreativo, 

há iluminação e monitora-
mento por câmeras no lo-
cal, além de gradil e por-
tão. O local também tem 
um mural de arte urbana. 

Antes de fazer o proje-
to da reforma, a prefeitura 
fez questão de ter um diá-
logo com o grupo de skatis-
tas, para ouvir, entender e 
adequar o local da melhor 
forma possível para a prá-
tica da modalidade. O ob-
jetivo é que os praticantes 
deste esporte ocupem este 
espaço público de maneira 
saudável e correta, elevan-
do a qualidade de vida de 
toda a população.

• 6- Guaçuano – 1 P

Sub 12

1- Cosmopolitano – 23 P 
2- Guarani FC – 17 P
3- União Barbarense – 14 P

4- Rio Branco EC – 13 P
5- Itapirense – 7 P
6- Guaçuano – 1 P 

Equipe Sub 13

DIVULGAÇÃO
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Chuva fraca do início na semana não 
ameniza situação e número de queimadas 
no Corredor Dom Pedro já é o maior dos 
últimos quatro anos

Circuito Mais Brasil Eventos e Prefeitura 
realizam limpeza do Rio Jaguari

 Campinas

 Pedreira

Concessionária Rota das Bandeiras registrou três incêndios no início da semana quando 
ultrapassou 500 ocorrências no ano, número superior aos 12 meses de 2021, 2022 e 2023

ELABORAÇÃO DE HOLDING

99215.4852CAIUS GODOY 19 
RUA MINAS GERAIS 1520 l SALA3 l JAGUARIÚNA

DIVULGAÇÃO

O Circuito Mais Brasil 
Eventos em parceria com a 
Prefeitura de Pedreira, por 
meio de suas secretarias 
municipais de Agricultura, 
Abastecimento, Meio Am-
biente e Serviços Urbanos, 
Defesa Civil, Grupo “Amigos 
do Jaguari”, ecologistas e 
voluntários de instituições, 
realizaram no sábado, 14, 
mais uma edição do Projeto 
“Arrastão da Limpeza do Rio 
Jaguari”.

A ação ecológica teve 
como objetivo despertar na 
população um senso mais 
crítico e harmônico com o 
Rio Jaguari. “O evento faz 
parte do projeto “Jaguari 
Vivo” e os trabalhos tiveram 
início na Vila São José, pro-
ximidades da empresa San-
tana II, seguinte até o bairro 
Jardim Santa Clara”, explica 
Moacir Bueno, representan-

te da Mais Brasil Eventos.
O grupo esteve recolhen-

do o lixo das margens do Rio 
Jaguari, com barcos, caia-
ques e boias, enquanto outro 
grupo esteve percorrendo 
o trajeto a pé distribuindo 
panfletos de conscientiza-
ção sobre a importância da 
preservação do meio am-
biente.

“Esta é uma iniciativa de 
grande importância para a 
preservação do nosso Rio Ja-
guari, e sempre recebe apoio 
logístico da administração 
municipal”, ressalta o Secre-
tário de Serviços Urbanos, 
Paschoal Loner.

O saldo do Arrastão da 
Limpeza do Rio Jaguari foi 
o seguinte: 25 sacos de lixo, 
cerca de 500 quilos, 01 para-
-choque de veículo, 01 pneu 
de fusca e 06 sacos de gali-
nhas mortas.

ocorrências têm início por 
ações humanas, como o arre-
messo de bitucas de cigarro 
por motoristas, a queima de 
lixo e de terrenos baldios 
para limpeza e o descarte 
de materiais, como latas de 
alumínio. Coordenador de 
Operações da Rota das Ban-
deiras, Murilo Perez ressalta 

que a conscientização da po-
pulação lindeira às rodovias 
é essencial para diminuir o 
número de ocorrências.

A maioria dos incêndios 
ocorre no fim da tarde, após 
o dia de intenso calor, o que 
prejudica ainda mais a visi-
bilidade dos motoristas. O 
fogo também provoca o afu-

gentamento de animais, que 
podem invadir a pista e pro-
vocar acidentes.  

A Operação SP Sem Fogo, 
do governo do Estado, está 
em fase vermelha desde 
o início de junho, quando 
passam a ser priorizadas as 
ações de combate e de fisca-
lização repressiva, além do 

reforço nas estratégias de 
comunicação e campanhas. 
Neste período, a conscienti-
zação dos usuários se torna 
ainda mais importante para 
evitar o início das queima-
das. 

A Rota das Bandeiras 
posiciona caminhões-pipa 
em pontos estratégicos da 

malha viária. Além disso, os 
veículos de inspeção, que 
percorrem o Corredor Dom 
Pedro de forma ininterrup-
ta, possuem abafadores para 
o combate de pequenas cha-
mas. Em eventos de grandes 
proporções, a Concessioná-
ria conta com apoio do Cor-
po de Bombeiros.

Somente nos primeiros 17 dias de setembro, a Concessionária já atendeu a 59 incêndios em áreas verdes

A ação ecológica teve como objetivo despertar na população um senso mais crítico e harmônico com o Rio Jaguari

DIVULGAÇÃO

Não adiantou. O pequeno 
volume de chuva registra-
do no início da semana, em 
municípios entre a Região 
Metropolitana de Campinas 
(RMC) e o Vale do Paraíba 
não amenizou a situação 
das queimadas às margens 
das rodovias que compõem 
o Corredor Dom Pedro. Com 
três incêndios registrados 
na terça-feira, 17, a Conces-
sionária Rota das Bandeiras, 
empresa responsável pela 
administração de 297 km de 
rodovias, já contabiliza 501 
ocorrências no ano. A triste 
marca é superior ao verifica-
do nos 12 meses dos últimos 
três anos. Em 2021, foram 
453 incêndios; número que 
caiu para 408 em 2022 e 372 
em todo o ano passado.

Somente nos primeiros 
17 dias de setembro, a Con-
cessionária já atendeu a 59 
incêndios em áreas verdes. O 
único dia do período em que 
não houve atendimento foi 
justamente na segunda-fei-
ra. Até então, eram 18 dias 
consecutivos de queimadas, 
desde o último 29 de agosto.

Apesar do fogo espontâ-
neo provocado por conta das 
condições climáticas, muitas 
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Dra. Carolyne Covissi FerreiraA exposição de furtos em redes sociais: riscos e implicações legais
Comerciantes frequente-
mente utilizam câmeras 
de segurança para prote-
ger seus estabelecimentos 
e, em muitos casos, aca-
bam registrando furtos em 
flagrante. A pergunta que 
surge é: é legal postar nas 
redes sociais o vídeo de al-
guém cometendo esse cri-
me em sua loja?
Do ponto de vista jurídico, 

a situação é mais complexa 
do que parece. Embora a ex-
posição de um crime pareça 
uma medida justa para aler-
tar outros comerciantes e 
buscar justiça, a divulgação 
de imagens sem o consenti-
mento da pessoa envolvida 
pode acarretar riscos legais, 
mesmo que essa pessoa es-
teja cometendo um ilícito. O 
Código Civil, em seu art. 20, 

protegido o direito à ima-
gem, e a Constituição Fede-
ral, no art. 5º, inciso X, ga-
rantem a proteção à honra 
e à dignidade, direitos que 
sejam reivindicados mesmo 
por aqueles que cometem 
atos ilícitos.
Na prática, o proprietário 
da loja que decide divul-
gar o vídeo de um furto 
pode não estar cometen-

do um crime, mas pode 
ser processado civilmente 
por danos morais. A pes-
soa postada no vídeo pode 
argumentar que teve sua 
imagem divulgada indevi-
damente, causando cons-
trangimento e lesão à sua 
honra. Dependendo do en-
tendimento dos tribunais, 
isso pode resultar em uma 
indenização financeira.

Além disso, é importante 
considerar que a linha en-
tre o direito à informação 
e a violação dos direitos 
fundamentais é tênue. A 
divulgação de imagens nas 
redes sociais pode parecer 
uma solução rápida, mas o 
ideal é que essas situações 
sejam resolvidas no âmbi-
to legal, por meio de uma 
denúncia formal às autori-

dades competentes. A Polí-
cia deve ser acionada para 
investigar o caso e garantir 
que a justiça seja feita, evi-
tando que o comerciante se 
envolva numa disputa judi-
cial desnecessária.

E para mais dicas e curio-
sidades sobre Direitos e 
Deveres sigam @carolyne.
covissi.
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Primeiramente vale dizer 
que a escolha de um prefei-
to é de extrema importân-
cia, pois o futuro de cada 
cidade estará nas mãos de 
quem vencer essa dispu-
ta. Assim, para votar cons-
ciente e poder cobrar ações 
concretas dos eleitos, é im-
portante saber quais são 
as principais funções desse 
cargo. 
O prefeito municipal será 
nomeado pelo Governador 
de seu Estado. Para que 
uma pessoa possa ser pre-
feito municipal é preciso 
que seja brasileira, esteja 
no exercício dos direitos 
políticos e civis e seja maior 

de 21 (vinte e um) anos. 
Dentre as atribuições do 
prefeito, chefe do Poder 
Executivo Municipal, pode-
-se afirmar que as principais 
funções são representar o 
município em juízo ou fora 
dele, sancionar e promul-
gar os projetos aprovados 
pela Câmara Municipal ou 
vetá-los, apresentar proje-
tos sobre todos os assuntos 
de interesse do município, 
especialmente a proposta 
orçamentária para o exercí-
cio seguinte. 
Além disso, as atribuições 
essenciais são a de arreca-
dar as rendas municipais, 
fixar as tarifas dos serviços 

públicos concedidos e dos 
serviços e atividades explo-
rados pelo município, de-
cretar e promover desapro-
priações e permitir, a título 
precário, a exploração de 
serviços de utilidade públi-
ca. 
O prefeito, autoridade má-
xima na estrutura adminis-
trativa do Poder Executivo 
do município, tem o dever 
de bem definir onde serão 
aplicados os recursos pro-
venientes de impostos e 
demais verbas repassadas 
pelo estado e pela União.  
Já o mandato do prefeito 
tem duração de quatros 
anos e este deve zelar pela 

boa administração da cida-
de, empreendendo a ges-
tão da coisa pública, além 
de exercer o controle do 
erário, planejar e concre-
tizar obras, sejam elas da 
construção civil ou da área 
social. 
Interessante também ex-
por que o prefeito pode ser 
sucedido, em caso de vaga 
ocorrida após a diploma-
ção, pelo Vice-Prefeito. E, 
na falta ou no impedimento 
de ambos, tanto do Prefeito 
e de seu Vice, quem deverá 
assumir o cargo será o Pre-
sidente da Câmara, o qual 
completará o período se as 
vagas ocorrerem no último 

ano da legislatura. 
Todavia, se o cargo de pre-
feito estiver vago nos três 
primeiros anos da legisla-
tura, será realizada eleição 
direta para prefeito e vice-
-prefeito, e, estes eleitos, 
completarão o período. 
Cumpre salientar que, para 
o cumprimento de sua fun-
ção, de forma correta e pro-
veitosa, necessita do apoio 
político dos vereadores, 
além dos governos 
estadual e federal. O auxí-
lio dos governos estadual 
e federal se dá por meio de 
repasses de verbas, con-
vênios e auxílios de toda 
natureza para a realização 

de obras e implantação de 
programas sociais. 
Além desses repasses, con-
vênio e auxílios, para suprir 
as demandas que uma ci-
dade necessita, as prefeitu-
ras contam principalmente 
com os valores arrecadados 
em virtude da cobrança do 
Imposto Predial e Territo-
rial Urbano (IPTU) e do Im-
posto Sobre Serviços (ISS). 
Por fim, é dever do Prefeito 
Municipal, com a aprovação 
da Câmara Municipal, deci-
dir onde vai ser aplicado o 
dinheiro arrecadado, e, es-
sencial que todos os cida-
dãos fiscalizem, de forma 
constante, o seu trabalho.

Gisele Feriani
Formada pela PUC Campinas, com pós-graduação em 

Direito Público e Previdenciário e pós-graduanda em 
Direito de Processo Civil

Eleições municipais chegando: afinal, quais 
requisitos e atribuições do prefeito?

As mídias eletrônicas conti-
nuam a viralizar, o que po-
demos chamar, dos mais 
estrambólicos debates po-
líticos, jamais produzidos e 
veiculados em outros tem-
pos.

A truculência tem sido a 
marca registrada e a troca 
de insultos preenche os ho-
rários das emissoras sem ne-
nhum pudor.
A maledicência, os palavrões 
bipados, não escondem a 

decadência dos adversários, 
Marçal deu o start irreversí-
vel dessa pobreza verbal e 
moral que aflorou nos de-
mais candidatos que dispu-
tam a prefeitura paulistana.
O bate-boca é de uma baixe-

za vil, desnecessária, escon-
de a falta de conhecimento 
das propostas de todos os 
adversários intolerantes, 
grosseiros e distantes do ob-
jetivo dos eleitores, que é es-
colher o melhor dentre eles. 

Lamentável o que escuta-
mos e assistimos.
A ‘cadeirada’ teve repercus-
são internacional e desabo-
na a disputa.
O eleitor, talvez até goste 
de um ‘barraco’, mas com 

certeza espera o mínimo de 
decência, moralidade e edu-
cação do futuro administra-
dor do maior município da 
América do Sul.
E TENHO DITO,
PALAVRA DE HONRA!

J. Tannus –radialista, desenhista, professor, advogado 
ACESSE:

mestretannus.blogspot.com – Instagram - @jtannusjr  
– Spotify – E TENHO DITO, PALAVRA DE HONRA!

Debates que batem na democracia

A regularização de imóveis é um 
processo fundamental para ga-
rantir a segurança jurídica e o 
pleno direito de posse de uma 
propriedade. No Brasil, milhares 
de imóveis, tanto urbanos quan-
to rurais, ainda se encontram em 
situação irregular, o que impede 
seus proprietários de usufruírem 
de todos os benefícios legais, 
como a possibilidade de venda, 
aluguel ou até mesmo financia-
mento.  

O que é regularização de 
imóveis? 
A regularização de um imóvel en-
volve a formalização da proprie-
dade junto aos órgãos competen-
tes, como cartórios e prefeituras, 
por meio de documentos oficiais 
que comprovam a titularidade e 
as condições da construção ou 
do terreno. Isso inclui a averba-
ção da construção no Registro de 
Imóveis e a emissão do Habite-se 
(no caso de edificações), entre 

outros documentos que atestam 
a conformidade com as leis vi-
gentes.  
Esse processo é necessário tanto 
para imóveis recém-construídos 
quanto para aqueles já existen-
tes, que, por algum motivo, não 
foram registrados adequada-
mente. As causas mais comuns 
da irregularidade imobiliária 
são construções sem alvará, he-
ranças não formalizadas e lotea-
mentos não legalizados. 

Benefícios da regularização 
A principal vantagem da regula-
rização de imóveis é a seguran-
ça jurídica que ela proporciona. 
Sem os documentos necessários, 
o proprietário não tem o pleno 
domínio da propriedade, o que 
pode gerar insegurança e até 
perda do bem em casos de dis-
putas judiciais. Além disso, um 
imóvel regularizado tem maior 
liquidez no mercado imobiliário, 
pois pode ser vendido, alugado 

ou utilizado como garantia para 
financiamentos. 
Outro benefício relevante é a 
valorização do imóvel. Proprie-
dades regularizadas são mais 
atrativas para potenciais com-
pradores, além de estarem ap-
tas a participar de programas de 
melhorias urbanas e de infraes-
trutura, como o fornecimento de 
energia elétrica, saneamento bá-
sico e pavimentação. 
A regularização também é im-
portante para evitar multas e 
sanções administrativas. Muitos 
municípios têm leis que exigem 
a regularização de imóveis sob 
pena de autuações, especial-
mente em áreas urbanas. Imó-
veis irregulares podem ser alvo 
de demolição ou sofrer restrições 
de uso. 

Passos para regularizar um 
imóvel 
O processo de regularização de 
imóveis pode variar conforme a 

legislação local, mas alguns pas-
sos são comuns em quase todos 
os casos: 

 Consulta à prefeitura 
O primeiro passo é verificar se 
o imóvel está em conformidade 
com o Plano Diretor do municí-
pio e com as leis de zoneamento 
e uso do solo. 

Contratação de um profissional 
Em muitos casos, é necessário 
contratar um arquiteto ou enge-
nheiro para elaborar projetos e 
laudos técnicos que atestem a 
viabilidade da regularização. 

Documentação 
Reunir todos os documentos, 
como certidão de propriedade, 
escritura do terreno, projeto ar-
quitetônico, entre outros. Em al-
guns casos, pode ser necessária 
a atualização do cadastro imobi-
liário no município. 

Averbação no cartório de imóveis 
Após a regularização junto à pre-
feitura, é necessário registrar as 
mudanças ou a situação do imó-
vel no cartório competente. 

 Desafios e oportunidades 
Apesar de essencial, a regulari-
zação de imóveis ainda enfrenta 
muitos desafios no Brasil, prin-
cipalmente devido à burocracia 
e aos custos envolvidos. No en-
tanto, o governo tem implemen-
tado programas de regularização 
fundiária, especialmente para 
áreas de baixa renda, o que facili-
ta o processo para comunidades 
mais vulneráveis. 
Em resumo, regularizar um imó-
vel é um investimento que vai 
muito além da questão financei-
ra, trazendo tranquilidade jurídi-
ca e abrindo portas para novas 
oportunidades. Portanto, é uma 
etapa crucial para quem busca 
estabilidade e segurança na pos-
se de sua propriedade. 

Adriana Serran, Perita Imobiliária e Especialista em 
Regularização de Imóveis.

(19) 99184.6967 / e-mail: adriana.serran@
mariaditajaguariuna.com.br

Regularização de imóveis: um passo essencial 
para a segurança jurídica e econômica
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Coluna Social
Giuliana Murer é profissional de Relações 

Públicas & Eventos, Meseira por amor, mãe de 
três, foi docente universitária por 10 anos em 

Gestão de Eventos & Cerimonial/Protocolo, 
colunista social de outros jornais e revistas.

O casamento 
Rosiane e Rodolfo 

Dicas By Giuliana Murer

Um verdadeiro encontro de DJ ‘s, começando pelo noivo, padrinhos e vários profissionais de eventos entre os convidados. 
Uma noite linda com uma cerimônia emocionante que comoveu a todos os presentes. O Cerimonial Murer Assessoria junto a 
um time seleto de profissionais fez o evento acontecer.

DIVULGAÇÃO

Queima de fogos após a cerimônia Lindíssima RosianeA avó do noivo, sra. Irmã e sua mãe Sueli
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Dra. Marina H. Del Poente –
CRMV –SP 46072 

Médica Veterinária – Atendimen-
to a Domicilio (VETMÓVEL) 

(19) 9.7417-2979

Momento PET

Cães de pastoreio: o que fazem e 
quais são as melhores raças?

Cães de rodeio, conhecidos como 
“cães de pastoreio” ou “cães de traba-
lho”, são fundamentais em ativida-
des de manejo de gado. Eles ajudam 
a conduzir e controlar o rebanho, 
mostrando habilidades impressio-
nantes de obediência e agilidade.

Essas raças, como o Australian 
Cattle Dog e o Border Collie, são 
altamente treináveis e possuem 
instintos naturais que os tornam 
eficazes em situações de rodeio. 
Os cães não apenas trabalham ao 
lado dos vaqueiros, mas também 
participam de competições, de-
monstrando suas habilidades em 
corridas e manobras.

Eles são inteligentes e amam esse 
trabalho da lida em fazendas e ran-
chos. Por seu instinto, é um trabalho 
que lhes dá prazer de realizar.

Além de seu papel funcional, 
esses cães também têm um forte 
vínculo com seus treinadores, sen-
do companheiros leais e dedica-
dos. A cultura dos rodeios valoriza 
a conexão entre homem e animal, 
e os cães são uma parte essencial 
desse cenário.

Com o Jaguariúna Rodeo Festi-
val iniciando neste final de sema-
na, o trabalho destes animais nas 
fazendas e também como com-
panhia dos competidores estarão 
dando brilho a nossa cidade.

DIVULGAÇÃO
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Agronegócio
MOMENTO DO AGRONEGÓCIO

VOCÊ SABE O QUE É O CRÉDITO DE CARBONO?

Dr. Caius Godoy (Dr. Da Roça), Advogado e Presidente da Comissão de Agronegócios e Assuntos Agrários da OAB Jaguariúna. – e-mail: caius.godoy@adv.oabsp.org.br

Nos últimos anos, o termo cré-
dito de carbono tem ganhado 
destaque nas discussões sobre 
sustentabilidade e economia 
verde. No entanto, muitos ain-
da têm dúvidas sobre o que 
exatamente são esses créditos 
e como eles funcionam. A cres-
cente preocupação com as mu-
danças climáticas e a busca por 
soluções para reduzir as emis-
sões de gases de efeito estufa 
trouxeram os créditos de carbo-
no para o centro das atenções 
globais, sendo uma ferramenta 
importante para empresas e go-
vernos comprometidos com a 
preservação ambiental. 

O que é o Crédito de Carbono? 
O crédito de carbono é um me-
canismo criado pelo Protocolo 
de Quioto, um tratado interna-
cional firmado em 1997, com o 
objetivo de reduzir a emissão de 
gases poluentes, em especial o 
dióxido de carbono (CO₂), prin-
cipal responsável pelo efeito 
estufa. Um crédito de carbono 

representa a redução ou remo-
ção de uma tonelada de CO₂ ou 
o equivalente em outros gases 
de efeito estufa da atmosfera. 
Esses créditos podem ser ge-
rados por projetos ambientais, 
como reflorestamento, energia 
renovável ou conservação de 
florestas. Em resumo, o crédito 
de carbono se converte em uma 
espécie de “moeda verde”, per-
mitindo que empresas e países 
que têm emissões acima das 
metas estabelecidas comprem 
créditos para compensar o que 
emitiram além do permitido. 

Como Funciona na Prática? 
O funcionamento do crédito de 
carbono é relativamente sim-
ples. Empresas e países que 
emitem grandes quantidades 
de CO₂ precisam, cada vez mais, 
reduzir suas emissões para cum-
prir metas ambientais. Porém, 
nem sempre é possível realizar 
essa redução de forma rápida 
ou barata. É aí que entra o crédi-
to de carbono. 

Empresas que conseguem redu-
zir suas emissões ou participar 
de projetos que removem CO₂ 
da atmosfera podem gerar cré-
ditos de carbono. Esses créditos 
podem ser vendidos no mer-
cado para outras empresas ou 
países que necessitem compen-
sar suas emissões. Assim, uma 
empresa que continua poluindo 
pode “comprar” créditos de car-
bono para equilibrar seu impac-
to ambiental. 
Por exemplo, uma usina de ener-
gia solar que evita a queima de 
combustíveis fósseis pode gerar 
créditos de carbono, que são 
comprados por uma fábrica que 
emite mais CO₂ do que deveria. 
Desta forma, a fábrica reduz seu 
impacto ambiental sem precisar 
fazer mudanças imediatas em 
seu processo produtivo.  

Importância para a 
Sustentabilidade 
O crédito de carbono é uma fer-
ramenta crucial para estimular 
a redução global das emissões 

de gases de efeito estufa. Ele 
cria um incentivo econômico 
para que empresas invistam em 
tecnologias limpas e sustentá-
veis, além de ajudar a financiar 
projetos de proteção ambiental 
em países em desenvolvimento. 
No Brasil, o mercado de crédi-
to de carbono tem grande po-
tencial, principalmente devido 
à vasta cobertura florestal e à 
crescente adoção de fontes de 
energia renovável, como a solar 
e a eólica. Projetos de conserva-
ção da Amazônia e do Cerrado, 
por exemplo, têm gerado crédi-
tos de carbono que podem ser 
negociados no mercado inter-
nacional. 

Desafios e Perspectivas 
Apesar de sua importância, o 
mercado de crédito de carbo-
no ainda enfrenta desafios. Um 
deles é a falta de padronização 
e regulamentação clara em 
muitos países, o que dificulta a 
comercialização e o monitora-
mento eficaz dos créditos. Além 

disso, algumas críticas apontam 
que o uso excessivo dos créditos 
pode levar empresas a posterga-
rem mudanças efetivas em seus 
processos produtivos, preferin-
do pagar pela compensação em 
vez de reduzir as emissões dire-
tamente. 
Mesmo assim, o crédito de car-
bono representa uma ferramen-
ta fundamental na transição 
para uma economia mais sus-
tentável e menos dependente 
de combustíveis fósseis. À me-
dida que a conscientização am-
biental cresce, espera-se que o 
mercado de créditos de carbono 
continue se expandindo, incen-
tivando a redução das emissões 
e promovendo um futuro mais 
verde e equilibrado. 
Seja você uma empresa ou um 
cidadão comum, entender o 
que são os créditos de carbono 
é essencial para participar dessa 
nova economia verde que está 
se moldando. Afinal, a sustenta-
bilidade é uma responsabilida-
de de todos nós. 

                                                              
 

EDITAL DE CONVOCAÇÃO DE CANDIDATOS PARA ADMISSÃO 

Processo Seletivo nº 001/2023 
 

O Superintendente do “CONSÓRCIO INTERMUNICIPAL DE SAÚDE NA REGIÃO 
METROPOLITANA DE CAMPINAS – NORTE - CISMETRO”, com sede à Avenida das Tulipas 
638 – Jardim Holanda - SP – CEP - 13.827-042 e  foro na Cidade de Holambra – SP,  pessoa 
jurídica de direito privado da administração de caráter assistencial, inscrito no CNPJ 
19.947.645/0001-64, conforme o Processo Seletivo  nº 0001/2023, CONVOCA os selecionados 
abaixo relacionados a comparecerem à sede do CISMETRO, no endereço sobredito, no período de 
20 de setembro de 2024 à 26 de setembro de 2024, no horário das 09:30hs às 11:00hs e 
das 14:00hs às 16:00hs, para entrega dos documentos necessários a admissão (CTPS, Cópia 
CPF/RG/Comprovante de Endereço/Titulação/Carteira Funcional/Título de Eleitor/01 fotos 3x4). 
Após a entrega da documentação e estando em ordem, o candidato deverá no mesmo período 
acima, comparecer ao SEESMT – Serviço Especializado em Engenharia, Segurança e Medicina do 
Trabalho - Departamento de Segurança, localizado na Avenida das Tulipas 638 – Jardim Holanda – 
Holambra - SP  ou no local informado pela Diretoria Administrativa, devendo em seguida, com a 
apresentação do ASO - Atestado de Saúde Ocupacional, dirigir-se à Coordenação Geral do 
CISMETRO, na sede do consórcio, para que sejam ultimados os atos de contratação. Os candidatos 
convocados para a contratação obrigam-se a declarar por escrito, no prazo de 05 (cinco) dias, a 
contar desta convocação se aceita ou não assumir o cargo para o qual foi selecionado, na forma do 
que prevê o Edital do Processo Seletivo nº 001/2023. O candidato que não comparecer no prazo 
acima estabelecido será considerado desistente.        
                                          
                                           RELAÇÃO DOS CONVOCADOS 

        
                     FUNÇÃO: Auxiliar de Almoxarifado 40h – Paulínia 
Classificação Candidato 
05º Dandara de Freitas Moreira 
 
                    FUNÇÃO: Enfermeiro 40h – Paulínia 
Classificação Candidato 
16º Victoria Lacerda Bosso 
17° Iara da Silva Sousa 
 
                       
                                           Holambra, 20 de setembro de 2024 
 

Élcio Ferreira Trentin 
Superintendente do CISMETRO 
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                     FUNÇÃO: Técnico de Enfermagem 40h – Itatiba 
Classificação Candidato 
12º Meryllin Moreira dos Santos 
13° Deise Aparecida Martiniano Ferraz 
14° Ellen dos Santos Costa 
15° Bianca Aparecida Rosa Benedito Ribeiro 
16° Ieda Aparecida Carvalho de Souza 
17° Julia Beatriz Justimiano de Lima 
 
 
                       
                                           Holambra, 20 de setembro de 2024 
 

Élcio Ferreira Trentin 
Superintendente do CISMETRO 

 

ALUGA-SE SALA COMERCIAL 
RUA ALFREDO ENGLER, 345 –

CENTRO – JAGUARIÚNA
19-991983603

IMÓVEL REFORMADO, NOVO, MODERNO,
BANHEIRO EM CADA SALA, INTERNET, 

ELEVADOR, INFRA PARA AR CONDICIONADO. 
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VAGAS
JOVEM APRENDIZ

EMPRESA MAXLAV EM JAGUARIÚNA
ESTÁ EM BUSCA DE APRENDIZES,
INTERESSADOS ENVIAR O CV.

BIANCA.SILVA@SERVIZITALIAGROUP.COM
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